
普及活動情勢報告（令和７年１月分）

中央東農業振興センター農業改良普及課

平成30年以来の開催！南国地区シシトウ生産者大会に向けて

～シシトウ合同役員会～

役員会の様子

１月８日、ＪＡ土長営農経済センターで南国地区シシトウ生産
者大会の開催に向けた合同役員会が開催され、生産者５名と関係
機関職員８名が参加しました。
大会の実施について７月に生産者から提案があり、役員会では

大会実行委員会の設立及び実行委員長の選出を行い、開催日等を
決定しました。産地では出荷調整作業の労働力不足が課題となっ
ており、出荷形態の変更等について、市場と産地で意見を出し合
い、前に進められる大会となるよう、内容を協議しました。
農業改良普及課は、大会実行委員会の事務局として、関係機関

との調整や情報交換用の資料作成など、産地と市場の双方にとっ
て有意義な会となるよう支援を行っていきます。

自分達の活動をより実りのあるものへ！～青年農業士ブロック定例会を開催～

対面とリモートの
ハイブリット形式で
定例会を開催！

１月９日、中央東農業振興センターにて青年農業士中央東ブロ
ック協議会が定例会を開催し、青年農業士７名が参加しました。
農業改良普及課が、10 月に行った大阪での産地 PR 活動の報告、

課題・問題点の提起をしたのち、青年農業士が次年度の活動を協
議しました。
多くの青年農業士が参加できる活動にするため、「次年度は収

穫体験ツアーを組んで、県内外から関係者と消費者を産地に呼び
込んではどうか」「県内のスーパーなどで料理教室を開催しては
どうか」などの意見が出されました。
農業改良普及課は、今回出された意見を実現するために、関係

者と調整を行うとともに、青年農業士と役割分担して進めていき
ます。

収穫後には樹勢回復を！ ～温室金柑研究会目慣らし会～

各等級の規格を確認する
生産者

１月15日、ＪＡ高知県香美地区果樹部温室金柑研究会目慣らし
会が山北集出荷場で開催され、生産者及び関係機関職員計10名が
参加しました。各生産者が持ち寄った金柑を全員で等級分けしな
がら規格の再確認と意識統一を図りました。
農業改良普及課は、凍害防止に向けた温度管理と収穫後の樹勢

回復に向けて施肥やかん水をするように指導しました。
生産者からは「11月頃まで気温が高くて着色が遅れている」「日

焼けやアザミウマ類の被害が多い」といった声が聞かれました。
農業改良普及課は、引き続き関係機関と連携し、収穫後のせん

定方法や次作に向けた指導を行っていきます。



ハウスミカンの着花状況は？ ～温室みかん部会現地研修会～

園地巡回の様子

1月15日、ＪＡ高知県香美地区果樹部温室みかん部会が現地研
修会を開催し、生産者14名が参加しました。
今作は、秋期の高温による着花不良が懸念されており、参加者

の園地を巡回して着花状況を確認しながら、今後の栽培管理等に
ついて協議しました。
農業改良普及課は、生理落果を抑制するための適正な温度管理

や芽かきの重要性を紹介しました。
生産者からは「今年は芽かきが大変」「昼温が上がり過ぎない

ように注意が必要」などの意見が出され、今後の管理で気をつけ
るポイントについて議論がされていました。
農業改良普及課は、今後も関係機関と連携し、安定した生産が

継続できるように支援します。

市場も味方に課題に取り組む！～東京丸高青果物流通対策協議会 産地訪問～

質疑が飛び交うほ場視察

１月17日、南国市で市場関係者とＪＡ及び農業改良普及課の意
見交換会が行われました。
農業改良普及課は、シシトウ部会員を対象に実施した営農意向

調査の結果をもとに、産地の現状や出荷調製の課題に対する取組
状況等について説明しました。
市場関係者からは「産地が袋商品にすると決めたら市場もそれ

で販売していく」「価格の目安など産地から積極的に提案してほ
しい」といった取組を後押しする意見や、試作した袋商品の改善
点などの意見をいただきました。また、ほ場視察では生産コスト
に関する質疑も出されました。
農業改良普及課は、市場の意見を生産者と共有し、関係機関と

一体となって産地課題の解決に取り組みます。

南国市のイチゴ農家の経営改善に向けて～法人化の検討支援～

面談時の様子

農業改良普及課では南国市のイチゴ農家から相談を受け、定期
的に経営改善に係る面談を実施しています。１月20日の面談では
「法人化」をテーマに、（一社）高知県農業会議と共に、法人の
種類や法人化に向けた手続き等を説明しました。
イチゴ農家からは「法人の形態による営業活動への影響は？」

「法人化した場合、個人の農業資産はどうなる」等の質問が出さ
れ、翌年度内の法人化を目指して準備を進めることを決めまし
た。
農業改良普及課は、今後も関係機関と連携して法人化志向農家

の法人化を支援していきます。


